

Cartas

Caso Audios

● El oasis en el que creíamos vivir en materia de corrupción ya no existe. Comenzó a desvanecerse hace varios años, a través de incipientes escándalos empresariales que sorprendieron a la ciudadanía. Con el tiempo, diversos y variados hechos han seguido saliendo a la luz....Sigan dándole el voto a estos verdaderos chilenos.

María Fan

Litio

● Es una realidad lamentable que el litio en Chile está avanzando a duras penas. El país se proyectaba como un bólide de Fórmula 1 en esta materia, pero más bien parecemos corredores de carrera de ensacados. Y Chile, que estaba muy bien posicionado, está perdiendo lugares en el concierto mundial.

Tenemos dificultades legales con accionistas minoritarios en ciertos acuerdos y un precio a la baja que sólo se recuperaría al final de la década. Hay otros actores en esta competencia que dan financiación, incentivos tributarios, permisología exprés, facilidades de todo tipo para inversionistas extranjeros, etc.

Y para aun dar más ventajas a los competidores, pusimos voluntariamente algo que lentifica el proceso: el Estado debe ser el controlador.

¿Quién dará el golpe de timón ne-

cesario para mejorar las cosas?

José Luis Hernández Vidal

Educación pública

● Nuestra educación pública continúa enfrentando serios problemas. Esto es historia antigua y se acumulan años tras años. Hoy no es posible cuantificar el daño producido a generaciones de estudiantes del sistema público.

Docentes, paradocentes, apoderados y establecimientos en estados calamitosos continúan en un viaje sin respuesta a sus legítimas demandas. Enfrentar soluciones hoy no es tarea fácil y su complejidad, debido al actual estado de la educación pública nacional, supera todo lo imaginable y debe ser abordada con políticas de Estado.

Joaquín Ortiz G.

Distribuidoras eléctricas

● En materia de distribución eléctrica se está formando una inquietante burbuja que puede explotar. A nivel nacional, tuvimos un fenómeno eléctrico muy grave, de gran magnitud, que se espera sea solucionado de forma mágica por parte de las empresas eléctricas, no reparando en que en este caso se comprometió daños múltiples, como caída de árboles y problemas de infraestructura eléctrica,

que no es posible superar a muy corto plazo.

Son miles los problemas en todas las comunas y se ve que los alcaldes en general sólo miran este desastre como ajeno, que alguien debe solucionar, sea el Gobierno, las eléctricas o particulares. Lo triste es que si esto sobrepasa las posibilidades de acción de las eléctricas, se nos juntan problemas más graves.

Con el Gobierno esperando que los problemas se solucionen a la fuerza, lo único que se va a conseguir es que el problema no pueda solucionarse prontamente, lo que podría generar un nuevo desastre de llegar algún nuevo frente meteorológico.

Guillermo Díaz Orellana

Fiat lux

● Agosto ha sido un pésimo mes para los fanáticos a ultranza de la empresa privada. Pese a la decidida ayuda del Gobierno, la siderúrgica Huachipato anunció el cierre definitivo de sus actividades. Esto afecta a los accionistas, pero mucho más a sus trabajadores.

Pero esto no fue lo peor. La mayor demostración de ineficiencia privada la dieron las empresas eléctricas Enel, CGE y otras más pequeñas, que dejaron a cinco millones de personas a oscuras. Nos enteramos con indignación cada vez más creciente de que no tenían la menor idea de cuáles y cuántos domicilios estaban sin energía eléctrica. No funcionaban los call

center, no tenían suficientes cuadrillas de reparación, no habían hecho las talas y podas de árboles a que estaban obligadas.

Nuestra sociedad se ha electrificado en gran medida.

Difícilmente una empresa estatal lo podría haber hecho peor. Funcionan de modo distinto las empresas cuya principal meta es el bien común de las que persiguen sólo el lucro. El ideal es una equilibrada mezcla de estos fines.

En nuestro caso, no creo factible ni razonable anular las concesiones. Habría que hacer más exigentes las regulaciones. Al parecer las multas y compensaciones resultan más baratas que hacer las inversiones imprescindibles. El regulador tiene la obligación de fiscalizar con rigor a las empresas. No parece que lo haya hecho eficientemente.

Dr. Leopoldo Sáez Godoy

Régimen venezolano

● El régimen venezolano sabía de la gran derrota que sufrirían en las elecciones presidenciales del 28 de julio. Por eso, y con bastante tiempo, maduraron un plan para autoproclamarse como ganadores. En innumerables países cuestionaron el resultado electoral venezolano y exigieron la entrega de todas las actas.

Por esto, entre otras reacciones, Nicolás Maduro ordenó a Perú, Chile, Panamá, Argentina, Costa Rica, Repú-

blica Dominicana y Uruguay el retiro del territorio venezolano de sus representantes.

Como en Venezuela hay un vil gobernante que ejerce y abusa de su poder, en cerca de 350 ciudades del mundo se realizaron manifestaciones masivas. En estas se pidió liberar a los presos políticos, la publicación de las actas y reconocer la victoria de Edmundo González.

Una encuesta de Cadem reveló que el 99% de los chilenos tiene una imagen negativa de Nicolás Maduro y un 94% considera a Venezuela como una dictadura.

Fidel Castro solía decir en sus discursos ¡Con la verdad, con la verdad, con la verdad; con la razón, con la razón, con la razón; con la moral, con la moral... con la moral!''.

Derico Cofré Catril

El Diario de Atacama invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos debentener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a director@diarioatacama.cl o a la dirección Atacama 725-A, Copiapó.